
N I E D E R S C H R I F T 
 

über die öffentlichen Verhandlungen des Ortschaftsrates Geschwend 
 

 

am Mittwoch, 16. Oktober 2019; (Beginn: 19.30 Uhr; Ende: 20.0 Uhr) 
 
in Geschwend, Ortsverwaltung 
(Tagungsort und -raum) 

 
Vorsitzender: Ortsvorsteher Zielinski 
 
Zahl der anwesenden Mitglieder: 6 (Normzahl   6  Mitglieder) 
 
Namen der nicht anwesenden Mitglieder:  
 
Schriftführer: Ortsvorsteher: Zielinski 
 
Sonstige Verhandlungsteilnehmer: keine  

 
 
 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass   
 
1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 07.10.2019 ordnungsgemäß eingeladen worden 

ist; 
 
2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Verhandlung am 07.10.2019 ortsüblich 

bekannt gemacht worden ist; 
 
3. das Kollegium beschlussfähig ist, weil mindestens 3 Mitglieder anwesend sind. 
 
*) Der Abwesenheitsgrund wird in Klammer durch die Kurzzeichen (K) = krank, (V) = verhindert mit Entschuldigung, (U) - unentschuldigt 
ferngeblieben, angegeben. 
 



T A G E S O R D N U N G 
 

1. Fragen und Anregungen der Bevölkerung 
 

2. Bearbeitung von Bauanträgen  
 

a) Antrag auf Errichtung einer PV- Anlage auf einem Geräte-/Holzschopf auf Flst. Nr.93, 
Geschwend, im Geltungsbereich der Gesamtanlage Schwarzwalddorf Geschwend 

b) Sonstige 
 

3. Informationen aus den letzten Gemeinderatssitzungen und Bauausschusssitzungen 
 

4. Sachstand Breitbandversorgung Geschwend 
 

5. Verschiedenes 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



In der heutigen Sitzung wurden folgende Beschlüsse gefasst: 
 
 
 
 

Punkt 1 
 
Fragen und Anregungen der Bevölkerung 
 
Keine Fragen und Anregungen 
 

Punkt 2 
 
Bearbeitung von Bauanträgen 
zu a) 
 
Der Ortschaftsrat befürwortet das Bauvorhaben, welches schon im Bauausschuss unter 
Vorbehalt der Zustimmung des Ortschaftsrates beschlossen wurde. Es handelt sich um eine 
relativ kleine Anlage auf einem Nebengebäude, welche das Gesamtbild nicht stört, da diese 
auf die abgewandte Seite des Ortskerns zeigt. Die Denkmalschutzbehörde hat in ihrer letzten 
Stellungnahme eine mögliche Genehmigung in der beantragten Bauweise ausgesprochen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig befürwortet 
 
Ortschaftsrat M. Falger nimmt wegen Befangenheit nicht an den Beratungen und der 
Abstimmung teil. 
 
zu b) 
 
Es lagen zum Zeitpunkt der Sitzung keine weiteren Bauanträge zur Bearbeitung vor. 
 
 
 

Punkt 3 
 

 
Informationen aus den Gemeinderats- und Bauausschusssitzungen 
 
OV Zielinski informiert den Ortschaftsrat zu Themen aus den letzten Gemeinderatssitzungen 
und Bauausschusssitzungen. 

- In der Gemeinderatssitzung vom 26.09.19 wurde u.a. über die weitere 
Vorgehensweise des vom OR beantragten Gehwegabschnittes in Geschwend im 
Bereich L149 verhandelt. Die geschätzten Planungskosten würden sich auf ca. 
26.500,00 Euro belaufen, die Baukosten liegen nach einer Grobschätzung bei ca. 
120.000,00 Euro. Durch den Gehweg sollten u.a. die Zahoransky- Mitarbeiter sicher 
zu ihrer Arbeit gelangen. Es wurde eine zusätzliche Bushaltestelle eingerichtet. 
Gemeinderatsmitglied Herr Steinebrunner war der Auffassung, dass die Mitarbeiter 
ihre Firma sicherer erreichen, wenn sie den Weg durch das Dorf nehmen, so wie es 
ursprünglich geplant war. Über den Gehweg soll in den Haushaltsberatungen für 2020 
beraten werden. 

 
 



Falls die Entscheidung gefällt wird, dass der Gehweg nicht gebaut wird ergibt sich 
wiederum eine neue Situation im Bereich der Querung der L149 bei der Brücke 
(Kirche). Es ergäbe sich ein zusätzliches gewichtiges Argument für die Zone 30, wie 
schon mehrfach beantragt. OR- Mitglied Maier schlug vor, ob es nicht Sinn machen 
würde einen Fußgängerüberweg (Zebrastreifen) , wie in Muggenbrunn, zu installieren. 
 

- In der GR- Sitzung vom 09.10.19 stimmte der OR Geschwend gemeinsam mit dem 
Todtnauer Gemeinderat für eine Änderung der „Denkmalschutzsatzung“ ab.  
 

 
Punkt 4 

 
Sachstand Breitbandversorgung 
 
OV Zielinski berichtet zum Sachstand Breitband. Die wichtigsten Punkte sind: 

- Geplanter Baubeginn noch in diesem Jahr 21.10.19 
- In diesem Zusammenhang wünschen die Stadt und auch der Ortschaftsrat, dass nur 

noch begonnen wird, wenn einzelne Bauabschnitte noch vor dem Wintereinbruch 
fertig werden. 

- Der OR möchte auf keinen Fall offene Baustellen im Straßenbereich über den Winter 
Der Zweckverband sollte doch die Bürger mehr informieren. Vor allem über die 
Vertragsmodalitäten sollte schriftlich informiert werden. Einige Bürger haben ihre Verträge 
noch nicht mit einer Gegenzeichnung zurück erhalten. OV Zielinski wird die per Mail Herrn 
Kempf vom Zweckverband mitteilen. 
 
 
 

Punkt 5 
 
Verschiedenes 
 
Der Ortschaftsrat möchte zum Sachstand „Felssturz“ in der Gisibodenstraße informiert 
werden. OV Zielinski wird in der nächsten Gemeinderatssitzung diesbezüglich nachfragen. 
 
Der Ortschaftsrat möchte im nächsten Jahr einen Bürgeraktionstag durchführen. Mögliche 
Arbeitseinsätze wären z. B. die Halle, Gemeindeschuppen Außenbereich oder eine Hurst- 
Maßnahme. Hierzu soll in der nächsten Sitzung im Dezember entschieden werden. 
 
M. Falger erwähnt, dass entlang der Straße zum Gisiboden das Lichtraumprofil hergestellt 
werden sollte. OV Zielinski wird die an die Verwaltung weiter geben. 
 
OR Kiefer teilt mit, dass bei einer Herrentoilette in der Halle ständig etwas Wasser läuft. Die 
wird ebenfalls weitergeleitet. 
 
Zielinski, Ortsvorsteher 


